



## Revertir reforma del ISSSTE 2007, sería un costoso error

DESDE EL PISO  
DE REMATES

**MARICARMEN  
CORTÉS**



@maricarmencortesm // milcarmencm@gmail.com

**L**os maestros afiliados a la CNTE levantaron su plantón en el Zócalo después de varias marchas y bloqueos incluidos los accesos al AICM, y envalentonados por haber logrado que la Presidenta Sheinbaum revirtiera su reforma al ISSSTE, ahora amenazan con paro indefinido y exigen que se derogue la reforma al ISSSTE de 2007, que individualizó las cuentas de ahorro de los trabajadores gubernamentales, aumentó gradualmente la edad de retiro para los nuevos trabajadores y evitó en su momento un colapso en las finanzas públicas.

Se espera que Sheinbaum rechace la propuesta de la CNTE que pretende regresar al esquema solidario de pensiones y revertir la individualización de cuentas de ahorro que entre otras ventajas tiene el que una persona que trabajó para obtener una parte de su vida laboral en el gobierno y otra en una empresa privada puede hoy juntar sus semanas acumuladas y una mayor pensión a su retiro.

En 2007 se dió a todos los burócratas la opción de elegir entre jubilarse con el régimen anterior o individualizar sus cuentas en una afore. Aproximadamente el 10% de los trabajadores optaron por la afore y el gobierno les depositó en su afore un atractivo bono que se les entrega a la hora de jubilarse.

Revertir la reforma de 2007 sería, dice Carlos Ramírez, expresidente de la Consar, una especie de suicidio fiscal por su elevadísimo costo. Y tiene razón porque implicaría regresar a los más de 2 millones de trabajadores que están hoy en Pensionisste o en otra afore y sería el go-

bierno el que tendría que pagar sus pensiones.

### DEBERÍAN AUMENTAR LAS APORTACIONES DE LOS GOBIERNOS.

La CNTE se queja de la baja pensión que recibirán los maestros que comenzaron a trabajar después de 2007 y exigen también que las pensiones no se paguen en UMAs sino en salarios mínimos, lo que también sería muy costoso para las finanzas públicas porque la UMA se actualiza conforme a la inflación mientras que los salarios mínimos se han incrementado desde 2018 muy por arriba de la inflación lo que ha generado que tanto en Fovissste como en el Infonavit los créditos ligados a salarios mínimos y que no se han cambiado a pesos, se han vuelto impagables por lo que ambas instituciones han anunciado programas de condonación para estos créditos.

Un problema del sistema de pensiones es que el sector público no participó en la reforma de 2020 en el que las empresas aceptaron incrementar gradualmente la aportación patronal al SAR del 5% hasta el 15% del salario del trabajador. y reducción de 1,250 a 750 el número de semanas cotizadas para poder jubilarse.

En lugar de incrementar la aportación gubernamental al retiro, en mayo de 2024, López Obrador anunció otra reforma para crear el Fondo de Pensiones del Bienestar al que se traspasan las cuentas inactivas en las Afores de trabajadores mayores de 70 años y se garantiza que los trabajadores que ganen menos de 17,000 pesos al mes, el promedio salarial en el IMSS, recibirán una pensión equivalente al 100% de su salario.

### LIMÓN AGRIO, OPACIDAD DE PEMEX EN PAGO A PROVEEDORES

El Premio Limón Agrio de la semana es para Víctor Rodríguez Padilla, director General de Pemex, por la opacidad en el programa de pago a proveedores que al cierre de 2024 superó los 500 mil millones de pesos.

Sheinbaum se había comprometido a regu-

larizar los pagos a proveedores que tienen en jaque a las economías de Campeche y Tabasco, en marzo y ahora se habla de abril.

El problema es que a diferencia del sector salud en el que ya se iniciaron los pagos y las reuniones con laboratorios, en el caso de Pemex prevalece el hermetismo y fue Rocío Abreu, Presidenta de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, quien informó que entre este mes y abril Pemex se comprometió a pagar 6,400 millones de dólares a sus proveedores mientras Rodríguez Padilla se mantiene mutis y huye de medios.

### AEROMÉXICO, RECONOCIMIENTO A ARTESANAS DE CHIAPAS

El Premio Naranja Dulce es para Aeroméxico, y en especial para Xiomara Martín Matos, Vicepresidenta de Mercadotecnia por el programa para incluir a artesanas de los Altos de Chiapas en el diseño de los uniformes de la aerolínea. Se realizó en alianza con Yakampot y la ONG Impacto, apoyando a 230 artesanas chiapanecas y el programa recibió un reconocimiento por parte del Gobierno de Chiapas y la Secretaría de la Mujer e Igualdad de Género.

### AMCHAM, ASAMBLEA

La American Chamber Mexico, AmCham que preside Carlos García, CEO de Valero Energy, realizará mañana su 108 asamblea con un Foro que en su nombre lo dice todo: "The ganador bloque, co creando el futuro", el Bloque ganador, co creando el futuro. En una referencia abierta al T-MEC, hoy en jaque por la amenaza de aranceles recíprocos y las quejas de Donald Trump quien dice que México y Canadá hacen trampa en el Tratado.

Se analizarán los temas que más preocupan en la agenda bilateral: comercio, migración y seguridad.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.